



ENS "Éperon de Murat" à Ferrière-Larçon

LE LICHEN AUX YEUX D'OR

Mars 2024

Les lichens, organismes symbiotiques entre un champignon et une algue, tapissent souvent les écorces des arbres et les pierres des régions tempérées. En effet, ce sont parmi les premiers organismes à coloniser les surfaces et les sols. Ils ont ainsi la capacité de stabiliser les sols et à favoriser la colonisation végétale ce qui en fait un allié précieux dans la restauration des écosystèmes dégradés.

De plus ceux-ci possèdent également des propriétés médicinales et les composés chimiques qu'il produisent sont étudiés notamment dans le traitement de certaines maladies.

Parmi eux, le lichen aux yeux d'or fascine les amateurs de botanique et les curieux de la biodiversité par sa couleur dorée captivante et ses cils jaunes qui lui confèrent un charme mystérieux, presque magique. Ce petit lichen jaune aime s'installer sur les arbustes épineux comme l'épine noire ou l'aubépine mais ne dédaigne pas non plus les arbres fruitiers tels les poiriers et pommiers.



Au-delà de son aspect esthétique, le lichen aux yeux d'or joue un rôle crucial dans les écosystèmes. En tant qu'indicateur de la qualité de l'air, sa présence ou son absence peut révéler beaucoup sur la pureté de l'environnement.

Sur le site classé de l'Éperon Barré de Murat à Ferrière-Larçon, le technicien équipé d'une loupe a eu le privilège d'admirer de près le lichen aux yeux d'or. L'observation minutieuse de ce lichen a permis d'apprécier ses détails subtils et ses teintes chatoyantes et aussi nous rappelle de l'importance d'une gestion adaptée de ce site pour sa préservation.